
 
 
 

 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Provincia di Trapani 

����� 

 
Deliberazione del Consiglio Comunale n. 101 

 

 
OGGETTO:  Variazioni ed assestamenti al bilancio di previsione 2014. 

 

L'anno duemilaquattordici  il giorno ventisette del mese di novembre dalle ore 20,20 in poi in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari, si è riunito, su invito del Presidente del Consiglio 

Comunale in data  24/11/2014  n. 46572, notificato a norma di legge, il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il  Presidente Sig. Vincenzo CAFISO. 

Partecipa il Segretario Generale del Comune Dott. Livio Elia MAGGIO. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 17 consiglieri su n. 30 assegnati e su n. 29 in carica. 

 
n. CONSIGLIERI pres.  Ass. n. CONSIGLIERI pres.  ass. 
1 INGRASCIOTTA Salvatore X  16 D’ANGELO Piero  X 
2 MARTINO Francesco  X 17 STUPPIA Salvatore  X 
3 CAFISO Vincenzo X  18 BERTOLINO Tommaso  X 
4 BARRESI Piero X  19 VACCARINO Salvatore X  
5 PERRICONE Luciano X  20 SCIACIA Pietro X  
6 VACCARA Antonino X  21 ADAMO Enrico X  
7 GIURINTANO Nicola X  22 DI MAIO Giuseppe  X 
8 LO PIANO RAMETTA Gianpiero  X 23 VARVARO Gaspare  X 
9 CURIALE Giuseppe X  24 BONSIGNORE Francesco  X 
10 CALAMIA Pasquale  X 25 SALADINO Giacomo X  
11 LA CROCE Bartolomeo X  26 ETIOPIA Giuseppa X  
12 ZACCONE Giuseppe X  27 PIAZZA Maurizio  X 
13 DI BELLA Monica X  28 SILLITTO Maria  X 
14 ACCARDO Gaetano X  29 AGATE Vincenzo  X 
15 BERLINO Giuseppe X  30    
 
La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

 

 

 

 



IL PRESIDENTE 
Considerato che alle ore 19,05 era presente un solo Consigliere, giusta appello chiamato 
dal Vice Segretario Generale, (all. A) e che il numero dei presenti non rendeva legale la 
seduta, la rinvia di un’ora. 
Quindi alle ore 20,20 invita il Segretario Generale a chiamare l’appello ed accertata la 
presenza di n. 17 consiglieri, giusto allegato “B”, dichiara aperta la seduta e nomina 
scrutatori i consiglieri: Etiopia, Zaccone e Curiale. Sono presenti il Vice Sindaco 
Campagna e l’Assessore Rizzo. 
Il Presidente introduce il punto posto all’O.d.G.: “Variazioni ed assestamenti al bilancio di 
previsione 2014”, dando lettura della proposta di deliberazione munita dei pareri  
favorevoli in ordine alla regolarità tecnica ed alla correttezza dell’azione amministrativa e 
contabile (all. C), dell’estratto del verbale della III^ C.C.P. (all. D) e del parere favorevole 
reso dal Collegio dei Revisori (all. E). 
Entra Agate presenti n. 18. 
Apertosi il dibattito chiedono di intervenire: 
SCIACIA: Dichiara, in qualità di Presidente della III ^ Commissione, che l’importo totale 
delle variazioni di bilancio è di circa € 770.000,00, ma in realtà sono circa € 265.000,00, 
perché la restante differenza va a restituire una anticipazione che era stata concessa dalla 
Cassa Depositi e Prestiti, relativa all’indennità di progettazione del depuratore e la somma 
di circa € 95.000,00 riguarda un finanziamento concesso dal Ministero dell’Istruzione,  per 
la messa in sicurezza dell’Istituto Lombardo Radice. Fa una descrizione dettagliata voce 
per voce delle somme che portano all’importo di circa € 265.000,00. Ritiene necessario 
fare un plauso all’Amministrazione, che in queste variazioni di bilancio ha tenuto conto 
degli atti d’indirizzo del Consiglio Comunale, manifestati in sede di approvazione del 
bilancio di previsione 2014. 
Entrano: Di Maio e Stuppia presenti n. 20. 
VACCARA : Chiede lumi al Dott. Di Como sull’estinzione anticipata del fondo di rotazione 
per la progettualità, in quanto si rischia che il Comune paghi due volte gli interessi, prima 
alla Cassa Depositi e Prestiti ed ora per il nuovo mutuo. Sarebbe stato opportuno inserire 
questa somma nel bilancio precedente facente parte dell’opera. Chiede, inoltre, se il 
finanziamento con € 7.000,00 del museo etno-antropologico è una scelta 
dell’Amministrazione o del Partito Castelvetrano - Futura, con il suo Presidente messo a 
capo dell’associazione che gestirà il suddetto museo e se sarà una cosa permanente, 
visto che i locali in oggetto vengono utilizzati da varie associazioni per mostre. Esce Agate 
presenti n. 19. 
DOTT. DI COMO: Risponde al Consigliere Vaccara che non verranno pagati due volte gli 
interessi, in quanto presso la Cassa Depositi e Prestiti oltre ai fondi per finanziare opere 
pubbliche degli Enti Locali, esiste un fondo rotativo per la progettualità ed il Comune per 
finanziare la progettazione del depuratore ha attivato questo fondo rotativo, che verrà 
rimborsato dopo cinque anni con gli interessi. La Cassa Depositi e Prestiti alla scadenza 
dei cinque anni dà la possibilità di optare per il rimborso totale con l’applicazione degli 
interessi, di utilizzare il mutuo contratto per la progettualità  o di trasformarlo in un mutuo 
quinquennale. Considerate le notevoli criticità di cassa, il Comune ha optato per 
trasformare questo prestito in mutuo e queste sono le regolarizzazioni contabili per attuare 
la sua trasformazione in mutualità quinquennale. 
VICESINDACO: Risponde al Consigliere Vaccara che l’idea del museo etno-antropologico 
nasce da un percorso culturale che l’Amministrazione vuole intraprendere in questa città e 
l’Associazione Culturart, che ha presentato questo progetto, ha il fine di recuperare la 
cultura contadina e dare vita ad un percorso didattico-laboratoriale, affinchè anche le 
nuove generazioni si avvicinino a questa cultura, attraverso beni materiali ed immateriali. 
L’Associazione ha individuato il Collegio di Maria per dare vita ad un museo che sia 
centrale ed insista nel Sistema delle Piazze. 



DI MAIO: Replica al Consigliere Vaccara che il museo etno-antropologico non è 
sponsorizzato da nessun partito, ma nasce da un impegno preso con il Consiglio 
dall’Amministrazione in sede di approvazione di bilancio di previsione 2014. Dichiara, 
altresì, che la Dott.ssa Maniscalco è Consulente gratuito del Sindaco in cultura etno-
antropologica e seguirà per l’Amministrazione il museo etno-antropologico. 
LA CROCE: Chiede se i reperti che saranno presenti nel museo etno-antropologico sono 
da acquistare o frutto di donazioni e se tra questi rientra il materiale che il Signor Ancona 
da diversi anni cerca di donare al Comune. 
VICESINDACO: Risponde al Consigliere La Croce che gran parte del materiale è già a 
disposizione dell’Associazione  Culturart, ma sul materiale del signor Ancona non ha 
notizie certe. Dichiara che in occasione della mostra del contadino molti cittadini hanno 
donato materiale di vario genere. 
VACCARA: Ringrazia il Dott. Di Como e l’Amministrazione  per le risposte esaustive e 
lungi da lui innescare una polemica con Castelvetrano-futura, ma constata che 
l’Amministrazione ha privilegiato la loro iniziativa piuttosto che altre. 
VACCARINO: Fa un plauso all’Amministrazione, che in un momento critico dal punto di 
vista economico, ha fatto il massimo possibile facendo sue le istanze del Consiglio 
Comunale, soprattutto per quel che riguarda le iniziative rivolte  a far rivivere il centro 
storico e nella fattispecie il museo etno-antropologico rappresenta un ulteriore tassello per 
tale obiettivo. 
CURIALE: Ritiene queste variazioni di bilancio pervase esclusivamente da motivazioni 
politiche. Chiede al Dott. Di Como delucidazioni in merito alle somme impegnate per 
l’Ufficio di Presidenza. Chiede, altresì, spiegazioni in merito alle somme stanziate per 
l’arredo urbano e se saranno utilizzate per arredare quell’obbrobrio creato nel Sistema 
delle Piazze, per fare transitare gli autoveicoli provenienti  dalla Via Pappalardo. Ritiene 
discutibile impegnare € 10.000,00 per le luminarie di natale in un momento così difficile e 
muove aspre critiche sulla creazione del museo etno-antropologico, finanziato con € 
7.000,00 ed ispirato da un movimento politico come Castelvetrano-Futura. Chiede al Dott. 
Di Como se il contributo per l’Associazione Culturart è un episodio isolato o se è 
strutturato nel tempo. Chiede, inoltre, al Dott. Di Como quale è la convenienza di contrarre 
un mutuo per l’anticipazione delle somme relative alla progettualità del depuratore. 
Contesta all’Amministrazione la mancanza nelle variazioni di bilancio di somme da 
destinare allo sport, investimento fondamentale per il sociale e la crescita sana dei 
giovani. 
DOTT. DI COMO: Sulla somma destinata agli Uffici di Presidenza dichiara che sarà 
utilizzata per il miglioramento del funzionamento degli stessi e per lavori di manutenzione 
dell’Aula Consiliare. Sulla contrazione del mutuo dichiara trattasi di scelta obbligata, a 
causa di mancanza di liquidità nelle casse comunali. Dichiara, altresì, che il contributo per 
l’Associazione Culturart è solo per il suo start up e non ha avuto in merito indicazioni di 
ulteriori finanziamenti per i prossimi anni, da parte dell’Amministrazione. 
VICESINDACO: Dichiara che l’Amministrazione è molto sensibile ai temi riguardanti lo 
sport, ma con le poche risorse disponibili ha deciso di puntare sul museo etno-
antropologico, che rappresenta un elemento innovativo per le nuove generazioni,  per 
tutta la comunità castelvetranese e può permettere un salto culturale. Dichiara che 
l’arredo urbano fa parte di quel progetto di abbellimento della città. 
BERLINO: Dichiara che su queste variazioni di bilancio c’è poco da dire, in quanto con le 
esigue risorse disponibili si sono andati a rimpinguare i capitoli riguardanti i servizi 
essenziali. Sollecita l’Amministrazione a destinare più risorse al capitolo riguardante le 
indennità di espropriazione e si augura che al più presto vengano destinate importanti 
risorse alle associazioni sportive. Dichiara, altresì, che in IV Commissione si sta lavorando 
alacremente alla modifica del Regolamento per la concessione dei contributi alle 



associazioni sportive, affinchè tutti quelli che promuovono lo sport a Castelvetrano 
possano avere un adeguato supporto economico. 
SALADINO:  Ritiene che tutti vorrebbero destinare risorse adeguate allo sport, alla cultura, 
all’arredo urbano, alle luminarie di natale, ma si sa che la coperta è molto corta e 
l’Amministrazione deve fare delle scelte prioritarie ponderandole adeguatamente e si 
augura che nel prossimo bilancio vengano destinate adeguate risorse per lo sport, visto 
che in queste variazioni si è preferito dare priorità alla cultura, finanziando il museo etno-
antropologico. Sulle luminarie dichiara che l’importo è molto limitato, ma rappresenta un 
segnale di ottimismo per tutta la comunità. Anticipa il voto favorevole del suo Gruppo 
Consiliare. 
CURIALE: Dichiara che questa Amministrazione sarà ricordata per aver tartassato i 
cittadini con imposte esose e per aver fatto morire lo sport a Castelvetrano. Anticipa il suo 
voto contrario. 
STUPPIA: Dichiara che il PD voterà favorevolmente l’atto deliberativo, condividendo in 
toto l’operato dell’Amministrazione. 
VACCARINO: Anticipa il voto favorevole del suo Gruppo Consiliare all’atto deliberativo in 
oggetto ed invita il Consigliere Curiale ad evitare dichiarazioni fuorvianti sulla fantasiosa 
ipotesi che l’Amministrazione ha fatto morire lo sport a Castelvetrano, in quanto con le 
esigue risorse disponibili a fatto il massimo possibile. 
BARRESI: Anticipa il voto favorevole del suo Gruppo Consiliare all’atto deliberativo in 
oggetto. 
VACCARA: Anticipa che si asterrà dalla votazione dell’atto deliberativo in oggetto. 
Non essendoci altri interventi, il Presidente mette in votazione la proposta di deliberazione 
per appello nominale chiesto dal Consigliere Curiale. 
Quindi 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
Con n. 17 voti favorevoli, n. 1 contrario e n. 1 astenuto resi, per appello nominale (all. F), 
da n. 19 consiglieri presenti; 

A P P R O V A 
L’atto deliberativo:  “Variazioni ed assestamenti al bilancio di previsione 2014”. 
STUPPIA: Chiede l’immediata esecutività dell’atto deliberativo. 
Esce Vaccara presenti n. 18. 
Il Presidente, mette in votazione l’immediata esecutività del presente atto, per appello 
nominale chiesto dal Consigliere Curiale. 
Quindi 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
Con n. 17 voti favorevoli e n. 1 contrario resi, per appello nominale (all. G), da n. 18 
consiglieri presenti; 

A P P R O V A 
L’immediata esecutività del presente atto deliberativo. 
Essendo stato discusso l’intero Ordine del Giorno, il Presidente scioglie la seduta. Sono le 
ore 21,40. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione 
da parte del Consiglio Comunale. 

 
IL PRESIDENTE 

f.to Cafiso 
 Il Consigliere Anziano Il Segretario Generale 
               f.to Ingrasciotta                                                                     f.to dott. Maggio 
 
 

 
 

 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 
 
ai sensi  dell’art.   12    comma 1°   della L.R. 44/91 
 
Castelvetrano, lì _________________ 
 
 
 
                             ILSEGRETARIO GENERALE 
 
                     _________________________________________
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 
del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 
pubblicata all’Albo Pretorio 
dal ________________ al __________________ 
 
Castelvetrano, lì__________________________ 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
 

 ____________________________ 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’  

 
 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 
relativa pubblicazione 
 
 
                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    
 
                                                                                                 __________________________________ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 



 

 


